

J.N. 159.834

KARL PROCHASKA IN TESCHEN.

Hochgeachteter Herr und freund!

Den Entschluss in Bezug auf die von mir  
beabsichtigte Beigabe Ihres Porträts zu dem nun  
naturale vollendeten Dande "Wienoisches"  
haben ich mir noch zu erütteln. Sie werden  
und sollen entscheiden nach Ihrem Kommando.

Brachten Sie gütigst meine bezüglichen, jüng-  
sten Auskünften mit, denen ich vor mehr  
Fünf Jahren aufgelegen habe. Sie erscheinen  
dem Publicum gegenüber und sind auch  
theoretisch nicht Selbstverständliche des Berufes,  
Ihr in dasselbe evertuell aufzunehmendes Porträt  
ist eine zur Ausstattung desselben gehörende

(\*) Daniel will ich nicht behaupten, dass es unmöglich gewesen wäre, die  
Porträts - ähnlich wie noch vorzulegen. Sagten Sie mir aber offiziell, dass von  
Herrn Daniel nichts mehr zu erwarten sei, so kann ich Ihnen nur  
mitteilen, dass Sie sich in dem Maße irren, als Sie denken, dass Sie  
auf dem Foto eine Verbindung zwischen mir und Ihnen herstellen können.

Das Bild ist frisch, das Kupferstichstück  
dazu habe ich erhalten, es ist eine sehr  
feine Holzschnittarbeit, es ist gut, ja  
sehr gut getroffen. Sie sollen in deß  
vollen Freiheit haben über seine Aufnahme  
in das Buch zu entscheiden.

Entschieden Sie also! Seien Sie mir  
nicht böse, wenn ich Sie bitte mir  
die unbekannte Resolution jenes Falles  
postwendend bekannt zu geben.

Hochachtungsvoll geäußert

Walter von Hartmann

sagen?



Sache und diese - wie maniglich bekannt -  
stets in den Händen des Verlegers. - Angenommen nun,  
es wieder sich Leute finden, die an der  
Gütegenheit Ihres berüchtigten Porträts etwas  
fadeln, so ist es als selbstverständliche zu  
betrachten, dass dieselben alle fehlen dem  
Verleger zuschreiben werden. Wenn Sie es  
übrigens schon erlebt, dass an einer imma  
für einen Portrait gut Niemand etwas  
zu kritisieren gewusst hätte? Ich nicht.

Bombenfest steht, dass Ihr Bild eine  
feine Typographie ist, und nach meiner  
Meinung sind Sie vorzüglich gut ver-  
treffen. Und coschieren Sie auf dem  
Bilde vielleicht ein paar Jahre jünger,  
so antwortet ich: wie läuft alljährlich sich  
photographieren!